

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 21 de Mayo de 1937

Núm. 262

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

La revolución bolchevista de Albania dominada totalmente..... 3.^a
Llegan a Santander el presidente de la Cruz Roja y el embajador inglés... 7.^a
El poder omnívoto de una entidad fantasma..... 6.^a
Holanda contra el marxismo..... 3.^a

Nuestras tropas continúan su avance en el Norte

Huelga general en Burdeos

Los barcos no pueden hacerse a la mar

París.—Ha estallado la huelga general en el puerto de Burdeos. Los barcos anclados no pueden darse a la mar y las mercancías forman inmensos montones en los muelles, sin que haya quien las retire. Hasta ahora, se desconocen las pretensiones de los huelguistas.

El sorteo de la Lotería en Sevilla

El primer premio para Valladolid

Sevilla.—Se celebró en Sevilla el sorteo de la Lotería Patriótica. El primer premio correspondió al número 2.488, que se vendió en Valladolid; el segundo al 332, que lo fué en Badajoz, y el tercero al 4.548, vendido en Sevilla.

Los bosques de los alrededores de Bilbao, ardiendo

«Euzcadi» declara que se acentúa la tendencia favorable a la capitulación

París.—Nuevas noticias recibidas del frente de Vizcaya dan cuenta de que los enormes bosques de pinares que existen alrededor de la villa de Bilbao están ardiendo en una extensión formidable. Se deduce que los rojos tratan con esto de entorpecer el avance del Ejército nacional. Un enviado especial afirma que se prevén importantes acontecimientos.

Lo que dice «Euzcadi»

Salamanca.—El periódico rojo «Euzcadi» publica la siguiente nota: «Las fuerzas facciosas nacionales amenazan ya el estuario del puerto del Bilbao. En esta villa se acentúa la tendencia a capitular para evitar que la población sea destruida».

Las radios italianas dan la toma de Munguía

La carretera de Munguía a Plencia, totalmente dominada

Las emisoras italianas dan la noticia de que ayer a las 12.30 fué ocupada Munguía por las fuerzas nacionales. Los vasco-marxistas huyeron a la desbandada, después de oponer una resistencia no muy fuerte. Todas las posiciones que dominaban dicho pueblo han caído en poder de las fuerzas de Mola. La zona que va desde Munguía al cabo Vilano está totalmente libre de enemigos.

La carretera que va de Munguía a Plencia está totalmente dominada y se hace imposible para los rojos el empleo de dicha vía, de alta importancia.

Quedaron ocupados Fruniz, Aldecoa, Aldain, Meacan de Morga, Meaca, Mendiganez y las alturas al Sur de Fruniz

En el sector de Jata el enemigo sufre un durísimo castigo

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 20 de mayo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Aragón.—Tiroteos en los distintos sectores.

Frente de Vizcaya.—Ha continuado el avance de nuestras fuerzas ocupándose Fruniz, Aldecoa, Aldain, Meacan de Morga, Meaca, Mendiganez y alturas al sur de Fruniz. El enemigo dejó abandonados gran cantidad de muertos y numeroso armamento todavía sin clasificar. En el sector de Jata y posiciones al sur de este macizo, conquistado brillantemente en el día de ayer por las tropas legionarias, se han cogido al enemigo tres oficiales y 135 soldados muertos, dos ametralladoras y 153 fusiles, siendo abundantísimo el material de diversos órdenes recogidos en los distintos sectores de este frente.

Frentes de Santander y Asturias.—Tiroteos y cañoneos.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.

Frente de Madrid.—Intensa actividad artillera en el sector del Jarama.

EJERCITO DEL SUR

Frente de Granada.—Intenso tiroteos en el sector de Tozar.

Frente de Córdoba.—En el sector de Villaharta se han ocupado por nuestras tropas, después de brillante combate, las lomas de Buenavista donde el enemigo se encontraba fuertemente atrincherado, habiéndosele cogido nueve ametralladoras, 11 fusiles ametralladores, 98 fusiles, 78 cajas de municiones, 70 muertos, depósitos de calzado, víveres y material de guerra en cantidad todavía sin clasificar.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire ha sido derribado un avión enemigo por uno nuestro de bomba deo y además consiguió incendiar un barco enemigo. Salamanca, 20 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Mañana se adelantarán una hora los relojes

La F. A. I. protesta ante el Gobierno rojo

Pide que se retiren las patrullas callejeras

Valencia.—La F. A. I. ha elevado al Gobierno una protesta por la represión de que son objeto sus afiliados. Pide que sean retiradas las tropas que patrullan por las calles, ya que esta ostentación de fuerzas es vergonzosa e indigna en un Gobierno democrático.

Triunfo conservador en Londres

Londres.—Los extremistas han sufrido un evidente fracaso en las elecciones de un Colegio electoral de Londres.

El señor Carlos Wood, del Partido Conservador, fué elegido diputado al Parlamento con una mayoría de 4.000 votos sobre su contrincante, extremista, Juan Dugdale.

Valencia no paga sus deudas

Londres.—La Junta general de la «Central Mining Investment Corporation» se ha exteriorizado que la Sociedad filial «Construcciones Anglo Españolas», tiene una deuda hacia la Corporación de más de un millón y medio de libras esterlinas. Ello se deriva de la falta de pago del Gobierno español que, a pesar de todas las peticiones que se le han dirigido, no atiende sus compromisos.

Todos los servicios oficiales se ajustará al nuevo horario

Este tendrá validez hasta el 5 de octubre

Salamanca.—Para ajustar el horario nacional al que rige en otras naciones, se dispone el adelanto temporal con arreglo a las siguientes normas:

1.^a El sábado, 22 del corriente mes de Mayo, a las 23 horas, será adelantada la hora legal en 60 minutos.

2.^a El 5 de Octubre se restablecerá la hora normal.

3.^a El servicio de ferrocarriles se ajustará a las reglas establecidas en la R. O. de 5 de Abril de 1918.

4.^a La administración de justicia tendrá presente las disposiciones del día 11 de Abril de 1918 para evitar perturbaciones.

5.^a La aplicación a la industria y el trabajo del nuevo horario no significará aumento en la duración total de la jornada legal.

6.^a Los gobernadores y alcaldes harán que todos los actos oficiales se ajusten al nuevo horario.

7.^a La Junta Técnica del Estado y los gobernadores dictarán las órdenes y tomarán las medidas oportunas para la ejecución de esta orden.

EL ESTADO ANARQUICO DE ANDALUCIA

En los pueblos manda el que más fuerza tiene

Se ha perdido totalmente la cosecha de aceite

Córdoba.—La tranquilidad ha sido casi completa en el sector de Córdoba. El enemigo molesta enviando de vez en cuando un cañonazo o una ráfaga de ametralladora. Sólo se le contesta cuando se pone demasiado pesado. Lo que se acentúa es el paso de milicianos rojos a nuestras filas. También son muchas las familias que con sus enseres y ganados cruzan por la Sierra.

Unos y otros confirman que en la zona marxista no hay control ni gobierno, y que el respeto a las personas es nulo. En los pueblos domina el partido que más hombres armados tiene, o bien el que, por disponer de ametralladoras, tiene superioridad ofensiva sobre los adversarios.

La cosecha de aceite se ha perdido totalmente. Los olivares, principal riqueza de esta provincia, están asolados. Muchos han sido destruidos por venganzas personales, otros para procurarse leña, pues en todo el invierno han tenido carbón ni otro ningún combustible.

En la capital había dominado hasta hace poco la U. G. T., pero la llegada de grandes grupos cenetistas ha desencadenado una serie de violencias entre los individuos de uno y otro bando.

26 súbditos ingleses y dos irlandeses prisioneros de nuestras fuerzas

El Gobierno de Inglaterra gestiona su libertad

Londres.—En los recientes combates habidos en el frente vizcaíno, las fuerzas nacionales cogieron prisioneros a 26 súbditos ingleses y dos irlandeses. Se afirma que el Gobierno británico ha entablado conversaciones con Franco para encontrar el medio de libertar a los prisioneros.

Continúa la persecución de anarquistas en Cataluña

1.500 fusiles recogidos a los cenetistas

Perpiñán.—Continúa la persecución de anarquistas en toda Cataluña. En Tarragona, los elementos adictos al Gobierno han recogido a los cenetistas 1.500 fusiles y algunas ametralladoras. A pesar de esto, los anarquistas siguen resistiendo sin hacer caso de los órdenes dados por sus directivos para que depongan las armas.

Asesinan en Rusia al ex jefe de la G. P. U.

Moscú.—Noticias llegadas a última hora de la capital de Rusia, anuncian que el ex jefe de la G. P. U., Yegoda, ha sido asesinado en su prisión.

Se cree que se trata de una «ejecución» ordenada por Stalin, confirmando esta presunción el hecho de que ha e varios días se dió la noticia oficial de que se encontraba enfermo.

Inglaterra regala un auto-ambulancia a Bilbao

Londres.—El «Socorro Inglés pro España» ha regalado un auto-ambulancia al Gobierno rojo de Euzcadi. Dicho vehículo llegó ayer a Bilbao a bordo de uno de los barcos que verifican la evacuación.

¡ESPAÑA!
¡ESPAÑA!
¡ESPAÑA!
¡SIEMPRE ESPAÑA!

"Los que se pasan a nuestras filas," ¿París, privado de carne dos días a la semana?

A la 5.ª Bandera del Tercio que lucha por España en la Cuesta de las Perdices

La consecuencia más triste que, sin duda alguna, ha producido la guerra presente, es la dolorosa situación de los hombres de derechas que viven en la zona roja. Para ellos no hay libertad ni alegría. Saben esperar la hora de su liberación cristianamente resignados.

Son los hombres que vieron cómo el levantamiento militar fracasaba en sus ciudades o en sus pueblos respectivos, y cómo las calles se poblaban de hombres de mala catadura—los peores de cada pueblo, de cada barrio—sucios y ornados con cintas y distintivos rojos, que se iban amontonando en ruidosas manifestaciones que recorrían la ciudad o el pueblo ululando por sus vías, cual manada de fieras en desorden. También vieron grupos desmandados provistos de pistolas, de fusiles o de armas de caza que entraban en las casas y de ellas sacaban ciudadanos pacíficos, presos de un pánico terror. Después oían los llantos de las mujeres. Vieron cómo los automóviles marchaban ruidos, bajo el sol de julio, con banderas extremistas que ondeaban en un ambiente macabro, y que se agrupaban con gran estrépito en las encrucijadas.

Son los hombres que a partir del 19 de julio comenzaron la subida de su calvario. Perseguidos, tuvieron que esconderse sabe Dios cómo y en donde pudieron. Han estado encarcelados, sufriendo todas las penalidades de los prisioneros rojos y supieron aguantar los insultos y los ultrajes de sus sanguinarios guardianes. ¿Cuántas veces han estado con su vida en peligro? ¿Quién lo sabe? Cada uno tiene su novela, que ha comenzado a tejer en los primeros días del levantamiento. Ya han asesinado alguno de sus familiares. Sus más queridos amigos siguen su misma suerte: a unos los han matado, y escondidos o mal «emboscados» se hallan los otros. Todos tienen el alma de luto y muchos van vestidos de negro.

Es la suerte. Han tenido mala suerte los hombres de derechas que viven en la zona roja. En la parte Azul, sus hermanos ideológicos, viven de manera distinta. El militar ha vencido y, hoy, todos son militares. Pero tanto los desgraciados que viven en la zona roja como los que vivimos en la España liberada, somos unos. Por eso decimos que con la sangre de los héroes caídos en los combates y la de los mártires asesinados por los marxistas, regamos los cimientos de un futuro imperio. Únicamente repetimos: es la suerte: ¡los que viven en la zona roja han tenido mala suerte!

Más aún no han muerto todos los que habitan en la zona infernal. Los continúan diezmando poco a poco con mayor dureza. También los hay que huyen definitivamente de la muerte por asesinado. Pues en el tiempo que ha pasado han aprendido los escondites seguros, a donde no llega la zarpa marxista, o aquellos otros a los cuales alcanza; pero que no la temen, porque desde allí prestan un servicio más o menos relevante a la causa nacional; y son espías, decididos y temerarios que llevan su vida pendiente del soplo de un cualquiera; ocupan un puesto desde el cual, a riesgo de perder su cabeza, protegen a seres más indefensos o bien ingresan en las milicias populares. Los primeros viven en el mismo cieno rojo, rinden culto a la diosa del sufrimiento y tienen carne de mártires. Los segundos son los acólitos de la desesperación y airean su cuerpo en las trincheras.

Pero si la labor de un espía y la de un protector «emboscado» son conocidas, no lo es mucho la de los que ingresan en las milicias. En ellas forman también hombres forzados; son los comprendidos en los reemplazos que no tienen otra solución a su problema que la brindada por los rojos o la muerte. Todos persiguen un mismo objeto: pasarse a las filas nacionales. Y

muchos salen de las cárceles marxistas de lo que vale un momento anterior a la vida eterna.

Hélos ya en las avanzadas, tras un corto plazo de preparación militar. A sus espaldas dejan el caos, del cual entresacan a sus familias, a sus seres más queridos, a los que piensan como ellos, cual pálidas luminarias de fuegos fatuos en cementerio. Enfrente, alejados unos metros, que en algunos sectores no llegan a formar ciento, comienza su patria, la España verdadera, su España. Para llegar a ella tienen que atravesar una doble línea de fuego y pasar, al descubierto, por delante de los parapetos de dos o más hileras de trincheras, combatidos por unos y por otros.

Saben que aun en el campo rojo sirven a España, pues ocupan el lugar que debían de ocupar otros milicianos tan fieles como feroces. Ellos tienen un fusil entre sus manos y hacen blanco a los fantasmas marxistas que pueblan las nubes. Si el hado adverso les obliga a lanzarse a fondo en un ataque, salen de sus trincheras en busca de la muerte segura, ya que sus manos no arrojan la bomba contra su patria. ¡Son suicidas desgraciados! Mas si esto no sucede, «se juegan la vida» de otra manera: en un momento oportuno, de día o de noche, cuando el tiroteo sea menos intenso, cruzan, veloces, la zona neutral y de muerte; unos llegan sanos y salvos, otros heridos y también los hay que no llegan ni llegarán nunca. Se dejan atrás a los que no han tenido valor suficiente para decidirse.

Al llegar a las filas nacionales abrazan con emoción a los bravos legionarios, y algunos besan, llorando, la bandera española. Después se van internando en retaguardia y esperan, en las cárceles, a que se resuelva un expediente judicial, porque entre los que se pasan hay también asesinos rojos y espías en embrión.

T. BARREIRO

"Así concebidas, las cuarentas horas son inaplicables a la carnicería", ha dicho M. Beltoise

París.—El plazo concedido a los patronos carniceros por los obreros, para la aplicación de la semana de 40 horas, ha expirado ayer.

Es por lo tanto, a partir de hoy, cuando entra en vigor el nuevo régimen del comercio al detall de la carnicería.

Tal como fué concebido y tal como los exigen los obreros, los patronos lo declaran totalmente inaplicable. No solamente sería catastrófico para la mayoría de los carniceros parisienses, sino que impondría a la clientela un grave perjuicio.

Los carniceros tendrán que cerrar sus tiendas, no solamente del domingo al mediodía al martes por la mañana, sino además media jornada durante la semana.

Equivale a decir que París se verá totalmente privado de carne dos días a la semana.

Durante ese tiempo, la mercancía se averiaría en la carnicería, como se averiaría igualmente en casa del consumidor prudente que quisiera hacer provisión de ella.

—Queremos de verdad ensayar el respetar la ley, nos ha dicho M. Beltoise, presidente del Sindicato patronal de la carnicería parisiense, pero sería conveniente que nos fuera aplicada con cierta flexibilidad. La vida de las empresas peligra en este asunto.

Según las casas, según los barrios, habrá interés en cerrar en un día mejor que en otro.

Lo que queremos es el mantenimiento del «statu quo» con distribución de las horas de descanso complementarias, por turno.

Este punto de vista prevalecería, sin duda, si el sindicato cegetista no contara con el famoso decreto tal como ha sido firmado y en principio aplicable, para lanzarse a una maniobra.

Los obreros conocen bien los inconvenientes de una interpretación de ese género de la «semana de 40 horas» en su comercio del género de la carnicería.

La odisea de dos frescos en España

Perpignan.—Le acaba de ocurrir una extraña odisea a un corredor de vinos en Perpignan. Que riendo ganar algún dinero fué a Figueras, acompañado por un amigo suyo, muy conocido en Perpignan, con un cargamento de pan. Como es natural, en pocas horas lo vendió, y cargados con tres mil quinientas pesetas, los dos comerciantes tomaron de nuevo la carretera de Perpignan. A algunos kilómetros de Figueras surgió una banda de anarquistas que les amenazaron con revólveres. A los viajeros no les causó impresión, porque sus opiniones favorables al Frente Popular eran bien conocidas en todo el Ampurdán; pero se equivocaron, y amenazados de muerte, tuvieron que entregar el dinero. Además les quitaron la galletina del depósito, dejándoles con lo justo para llegar a la frontera. Ahora uno de los dos frescos acusa al otro de estar en combinación con los anarquistas.

Se creará en Sevilla el Museo del Movimiento Salvador

Sevilla.—El Ayuntamiento de Sevilla ha pedido al Gobierno autorización para crear en su ciudad el Museo del Movimiento Salvador. Dicho Museo constará de las seis secciones siguientes:

- 1.ª Documentos, fotografías de palacios, iglesias, etc., destruidos por los rojos.
- 2.ª Etnografía: uniformes empleados tanto en el bando rojo como en la España Nacional.
- 3.ª Material extranjero empleado por los marxistas.
- 4.ª Numismática: colecciones de las monedas rojas.
- 5.ª Situación de España antes del movimiento.
- 6.ª Sección local con las principales referencias del alzamiento en Sevilla.

El heroísmo y el martirio de Teruel

Lleva sufridos ya 55 bombardeos

Salamanca.—La ciudad de Teruel, blanco preferido por los rojos catalanes en sus incursiones aéreas, y que por su proximidad del frente aragonés permite poder huir fácilmente, internándose en terreno suyo, ha sufrido durante los meses de lucha cincuenta y cinco bombardeos.

Esta cantidad de metralla lanzada a mansalva y sin objetivo militar de ninguna clase, no ha hecho desmayar a los bravos defensores de Teruel, que, además de su patriotismo, sienten ahora el deseo lógico de vengar la destrucción de sus hogares.

Son asesinados en Caspe dos jefes comunistas

Perpignan.—Al intentar los jefes de la Policía de Valencia de tener en su domicilio a un elemento anarquista, se produjo una colisión, de la que resultaron varios muertos y heridos, persistiendo el tiroteo durante dos horas.

En el frente de Aragón prosiguen los encuentros entre comunistas y anarquistas, habiendo resultado cuarenta y dos muertos y sesenta heridos.

En Caspe han sido muertos dos jefes comunistas como represalia por la muerte de Ascaso, ocurrida en Barcelona el 26 de Abril.

Se prohíbe el paso de navíos por aguas de El Ferrol

Burgos.—Se ha dictado una orden prohibiendo la entrada de los navíos en aguas de El Ferrol. Para poder transitar por ellas, será necesario un permiso que solicitará con 48 horas de antelación a la entrada del barco en dichas aguas.

FRANCISCO ABASCAL
COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

Miajas da licencias de caza

Una de las cosas que hay hoy en España con verdadero salero es la Unión Radio de Madrid. Un día nos comunica muy formalita que el ministro de Justicia ha resuelto dejar cesantes a todos los jueces y magistrados de Córdoba y Sevilla. Poco después radia otra disposición disminuyendo en cuatro kilómetros la zona de las aguas jurisdiccionales de Cádiz. Y otras por el estilo. Algo así como si decretara que se suprimiera el toque de campanas en la Giralda o imponiendo la sindicación forzosa de los besugos y de los chanquetes malagueños.

Ayer, a las tres, radió una orden del general Pijama. Este dispone que se recojan todas las armas largas y cortas de la población civil de Madrid. Pero aclara sabiamente que no sólo respetarán las armas de caza, sino que se expedirán todas las licencias para cazar que se soliciten.

Esta medida se nos antoja excelente. El buen madrileño podrá dedicarse tranquilamente al higiénico deporte de la caza. Tendrá licencia de escopeta, de perro y de pájaro. Sólo le falta un insignificante detalle: el sitio donde cazar. Porque es el caso que tropezaría con ciertas dificultades para cazar liebres en el Jarama o venados en la Casa de Campo o jabalíes en el Guadarrama. Ni aún le sería dable reponer sus fuerzas en el Bar Anita o en la Cuesta de las Perdices, en casa Camorra. El aficionado madrileño tendrá que conformarse con tirarle a los inocentes gorriones que se posen confiadamente en los aleros o disparar sobre alguna tímida avutardilla del paseo de Recoletos. Porque es lo que dirá cualquier cazador: «A la orden de usted, general Pijama. ¿Para qué quiero yo esta magnífica escopeta «Garasqueta» o esta estu-penda «Jabali», como no me dé permiso el general Varela?» Porque este es el caso.

**En un teatro de Lisboa
El director, Eugenio Montes, pronuncia un brillante discurso**

Lisboa.—El director del Instituto Español de Lisboa, don Eugenio Montes, ha pronunciado un discurso brillantísimo con motivo de la situación por la que atraviesa España. Se refirió a los días de la caótica política marxista, y aludiendo a Azaña, dijo que era un monstruo que tenía odio al mundo y a la sociedad que le rodeaba porque es un alma desnaturalizada. De Rusia dijo que jamás podrá comprender a Europa.

Se refirió a la vida normal que se hace en la España del Generalísimo Franco y la situación anárquica que atraviesan las capitales rojas, como lo prueban recientemente las revoluciones en Barcelona y Bilbao. Eugenio Montes fué muy aplaudido y felicitado.

Tráfico de pasaportes falsos

San Juan de Luz.—A consecuencia de una investigación efectuada en San Juan de Luz, por dos inspectores de la Seguridad Nacional, se ha descubierto un escandaloso negocio de falsos pasaportes.

Los culpables se han servido de timbres especiales que pertenecieron a los representantes en Francia del Gobierno de la República española dimisionarios después de la ruptura de las hostilidades, y pasados al servicio del general Franco.

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guilliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

EXTRANJERO **La revolución bolchevista de Albania, totalmente dominada**

La Prensa húngara dedica artículos de bienvenida a los reyes de Italia

Un interesante artículo de "Le Temps" sobre el discurso del Conde Ciano

Augurios de acercamiento italo-ingles

El importante periódico «Le Temps» escribe en su artículo de fondo:

«Los términos en los cuales ha hablado al Conde de Ciano del «gentemans agrement» y de las relaciones italo inglesas permiten esperar que por parte de Italia existen también deseos de mejorar la situación actual a pesar de los últimos incidentes de estas últimas semanas. El ministro de asuntos extranjeros de Italia ha hecho recordar que el acuerdo mediterráneo anglo italiano fué concluído en el mes de enero con un espíritu de pacificación europea, y que este acuerdo ha confirmado la importancia vital para las dos potencias de la libertad de entrada, de salida y de tránsito en el Mediterráneo, precisando que los intereses de los dos países no están en oposición y que los dos países no están todo intento de cambio del «statu quo» está excluído en el Mediterráneo. El Conde Ciano ha deshecho la tesis según la cual el acercamiento entre Italia e Inglaterra ha sido retrasado como consecuencia del rearme acordado por el Gobierno de Londres. ¿Por qué entonces tanta amargura en las controversias entre los dos pueblos, cuya cooperación es indispensable para la consoliación de la paz en el Mediterráneo y en Europa mismo?»

«En cuanto a la colaboración italo-alemana, el ministro de asuntos extranjeros italo-alemano ha insistido sobre el hecho que las visitas recientes del Varón Vom Neurath y de otras personalidades alemanas, han facilitado grandemente la comprensión entre estos dos países. Pero ha afirmado que Italia y Alemania no ha constituido un bloque y que su política concertada continuará con el espíritu con que fué creado, lo que no exige nuevos protocolos a las del último octubre. Esto significa que toda idea de un verdadero tratado de alianza entre Roma y Berlín queda descartado por el momento. En fin, hay que hacer notar que el Conde Ciano ha afirmado que Italia mantiene su política de amistad con Austria.»

«Si el discurso del ministro italiano no trae consigo un hecho nuevo, precisa por lo menos en la que concierne a la política general ciertos puntos hasta ahora contra vertidos, lo que no deja de ser negligente. Este discurso puede contribuir a aclarar en cierta medida la atmósfera internacional y tener como consecuencia una apaciguación susceptible de favorecer las negociaciones de conjunto. Falta ver en qué condiciones los actos del Gobierno de Londres y las iniciativas de la diplomacia italiana estarán inspiradas en las ideas y los principios expuestos ayer en el Parlamento por el portador del Gabinete fascista.»

Casa Díaz
La mejor en fiambres
TOLEDO

El primer viaje de los Soberanos desde hace 13 años

Budapest.—La Prensa publica largos artículos de bienvenida a los Soberanos de Italia, y pone de relieve que desde hace 13 años es este su primer viaje al extranjero. Los periódicos anuncian que, con motivo de este viaje, habrá largas conferencias políticas entre el Conde de Ciano y los ministros húngaros.

Se reunen en Asamblea 60.000 nacional-socialistas

Amsterdam.—60 000 partidarios del movimiento Mussert se reunieron ayer en una Asamblea pública. El jefe del movimiento declaró en su discurso que la lucha era dirigida contra las tres fuerzas internas que quieren herir el corazón del pueblo holandés: el capitalismo, el marxismo y la democracia.

Honrando a los caídos italianos en el Africa Oriental

El nuevo boletín publicado en los periódicos referente a los caídos en el Africa Oriental italiana y que comprende a los Oficiales, Suboficiales, Soldados y Camisas Negras, arroja un total de pérdidas, desde el 1 de Enero de 1935 al 30 de Abril de 1937, de 3.695 hombres. Todos los periódicos expresan su mayor sentimiento por los nuevamente caídos en las vías del Imperio. Todos ellos, cualesquiera que sea la causa de su muerte, han caído como valientes, y merecen ser honrados como soldados y como pioneros y sus nombres inscriptos en la memoria y en la gratitud de la Patria.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRENTA,
PAPELERIA
y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Los revolucionarios se retirarán más allá de la frontera

Tirana.—Destacamentos de tropas gubernamentales ocuparon Delbina, centro de corta duración, durante la revolución bolchevista. Los revoltosos se retiraron en completo desorden hasta más allá de la frontera.

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

El Subcomité de No Intervención examinará la cuestión de los bombardeos de ciudades abiertas

Londres.—El Subcomité de No Intervención se reunió ayer tarde, discutiendo la cuestión de los bombardeos de ciudades abiertas, así como la de la salida de capitales española. El Subcomité se reunirá aún probablemente esta semana.

EL MEJOR APERTIVO
JEREZ - QUINA
GARVEY

Comentarios de la Prensa de París al aterrizaje de aviones rojos en Francia

El ministerio del Aire, cómplice de estos aterrizajes

París.—Una parte de la Prensa parisiense comenta con ironía la decisión del ministro del Aire de autorizar el regreso de los 17 aviones militares de los marxistas españoles que aterrizaron en Paul, en la frontera española, tan pronto como el tiempo lo permita.

«Le Jour» es de opinión que si las declaraciones de los aviadores son exactas, debe deducirse la poca capacidad de estos pilotos. Los aviadores tomarían entonces el hábito de hacer reparar sus aparatos en territorio francés, pues en la España roja son raros los buenos mecánicos. El Ministerio del Aire se torna cómplice de estos aterrizajes en territorio francés, y debe notarse con sorpresa que los aparatos no sean confiscados.

«L'Echo de Paris» pregunta qué haría el ministro del Aire si los aviadores perteneciesen al Ejército Nacional.

También «L'Action Française» declara que es necesario estar dominados por la demencia para creer que los aviones habían partido de Santander hacia Bilbao y se habían perdido en el camino por la neblina, conservando su perfecto orden de vuelo en formación. Los aviones formarían parte de uno de los últimos importantes encargos en el Extranjero, y sin duda los de procedencia americana habrían sido montados en territorio francés.

El acercamiento germano-ingles

Las palabras del nuevo Embajador en Berlín, producen alentadoras esperanzas

«La prensa alemana se ocupa con mucho interés del acercamiento de Alemania con Inglaterra. El periódico alemán «Boersen Zeitung», a menudo inspirado por la Wilhelmstrasse, publica bajo el título «Especulación sobre Inglaterra» un largo artículo de su redactor diplomático, en el que invocando las palabras reconciliadoras del nuevo Embajador en Berlín señor Neville Henderson, exprime la esperanza de una apaciguación próxima entre Inglaterra y Alemania.

«La tradición inglesa, afirma este periódico, es tolerable ante los gobiernos extranjeros y la antipatía que los ingleses manifiestan actualmente al nacional-socialismo, tendrá que dejar paso a cierta comprensión. El escritor expresa no obstante cierta inquietud con relación a las negociaciones que están teniendo lugar en Londres y se niega admitir que la política inglesa pueda ocuparse de la Europa Central, región donde ella no tiene ningún interés. Algunos proyectos que están tomando forma le parecen al periódico de dos a intrigas francesas y checoslovacas y que no tienen cuenta de los hechos y de los factores de potencia reales en la región danuviana.»

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.—TOLEDO

Holanda contra el marxismo

La propaganda agrícola entre los jóvenes de las ciudades alemanas

Una meritoria labor para fomentar la afición al campo

Berlin.—La Jefatura de la Juventud Hitleriana en Alemania, ya desde hace años, se ha consagrado a la misión de interesar a los jóvenes de las grandes ciudades por el trabajo en el campo, facilitándoles con esto el regreso a la agricultura. Este es el fin que se propone el «Servicio en el Campo», instituído desde hace tres años y medio. Empezó en el año 1934 con 500 afiliados de la Juventud Hitleriana. Ya en 1935 estaban ocupados en las provincias agrarias del Norte y del Este de Alemania (Pomerania, Mecklenburgo, Prusia Oriental y en partes de la Alemania central), 3.500 afiliados a la Juventud Hitleriana. En el año 1936, el número se aumentó a 6.600, alcanzando en 1937 más de 12.200. Entre éstos se encontraban más de 2.000 muchachas.

El Estado también ha hecho lo

suyo para facilitar a los jóvenes el regreso al campo. En primer lugar ha dispuesto que el «Servicio en el Campo» de la Juventud Hitleriana, se cuente como parte integrante de la educación profesional agrícola. De esto ha resultado que el número de los que no regresaron a las ciudades en Otoño, sino que se quedaron en el campo, pasando allí el invierno, aumentó continuamente. En el año 1936, casi la mitad de los afiliados de la Juventud Hitleriana, cumpliendo en el «Servicio en el Campo», ha conservado su residencia en el campo para pasar un año más en los trabajos agrícolas. Si en relación al número de trabajadores agrícolas que se necesitan (350.000), diez o veinte mil nuevos aspirantes no representan ningún papel; sin embargo, es esto una buena señal de un desarrollo prometedor para el futuro.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 a 150
--- TOLEDO ---

Noticiario breve internacional

El Patriarca de los Maronitas

Roma.—El Patriarca de los Maronitas, que se halla en Roma acompañado de los obispos de Damasco y de Trípoli de Siria, ha rendido homenaje a la tumba del Soldado Desconocido y al Altar de los Caídos Fascistas.

La intervención francesa

«L'Action Française» del día 15 da cuenta de que en el aeródromo de Burdeos se encuentra un aparato «Gourdou» para bombardeo en pico. El avión militar está preparado para salir para España y su piloto será un tal Dommange. El cuadro de a bordo ha sido camuflado para ocultar la clase de aparato.

La Juventud de Palestina a Italia

Jerusalén.—Diversas asociaciones juveniles musulmanas de Palestina se hallan organizando viajes de instrucción en Italia para conocer sobre el terreno las obras e instituciones del Fascismo. Se ha

observado que después del discurso del Duce a Trípoli, dirigido a los musulmanes con sus declaraciones de simpatía hacia el mundo islámico, la admiración para el Duce ha crecido de modo notable entre los musulmanes de Tierra Santa.

Los árabes protestan de la inmigración hebrea en Palestina

El alto comisario árabe de Jerusalén ha dirigido a la población árabe un manifiesto protestando contra la facilidad de los nuevos permisos de inmigración de los hebreos en Palestina.

Una visita del Duce

Roma.—El Duce visitó el nuevo local del instituto italiano para el medio y extremo Oriente, radicado en el Palacio Brancaccio, entidad destinada a promover y mejorar las relaciones con los países de Asia Central, Meridional y Oriental. En estos momentos se están intensificando el intercambio cultural entre Italia, el Japón, la China y la India.

La vida en Toledo | La sesión de ayer de la Comisión municipal permanente

La Suscripción Nacional

95 relación de la Suscripción Nacional para sostenimiento del glorioso Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior...	1.884.136,32
Antonio Sánchez...	1,00
Secretario del Ayuntamiento de Valmojado 3ª entrega...	100,00
Ayuntamiento de Valmojado, por imposición de una multa...	250,00
Don Sebastián Ruiz Sepúlveda, cura de Recas...	25,00
Ayuntamiento Lominchar, por venta de aceitunas...	102,80
Ayuntamiento de Puente del Arzobispo, suscripción entre los vecinos, tercera entrega...	5.316,00
Don Indalecio Martín, Ayuntamiento de Burujón, por venta de pastos...	5,00
Don Angel Ruiz, cartero de Cedillo...	140,00
Don Domingo Sánchez Bravo, de Recas...	25,00
Ayuntamiento de Recas, por venta de patatas, vino y caballerías...	1.025,00
Don Antonio Losada, D. Sagrario Gálvez...	3.549,25
Un Guardia Municipal...	50,00
Carmen, Esteban, Daniel y Pilar Domingo...	5,00
Don Manuel Berenguer...	25,00
Horas de trabajo cedidas por obreros y obreros de la Fábrica Nacional...	250,00
Los Flechas de Alcabón...	5.038,13
Don Jesús Salamanca, Empleados del Banco Central, 7ª entrega...	40,00
Empleados del Banco Español de Crédito, séptima entrega...	5,00
Empleados del ferrocarril de Villaluenga...	218,90
Doña Crescencia Martín...	192,75
Ayuntamiento de Toledo, por venta del Diario del Alcázar...	27,45
Don Valentín Martín, Empleados del Banco Hispano-Americano 8ª entrega...	15,00
Ayuntamiento de Torrijos, por venta del Diario del Alcázar...	125,00
	5,00
	141,50
	125,00
Suma y sigue...	1.900.744,10

Ayuntamiento de Puente del Arzobispo, suscripción entre el vecindario, tercera entrega: Una moneda de oro de 20 coronas, una gargantilla y un pendiente de oro bajo, un par de pendientes, dos sortijas, un botón, una sortija de oro, un rosicler de oro, un anillo de oro, un par de pendientes y uno suelto, un par de pendientes de oro, varios pendientes de oro rotos, una sortija de oro y una cadena de oro. Total 150 gramos.

Ayuntamiento de Ventas de Retamosa, suscripción entre el vecindario: Dos pulseras, dos sortijas, cinco alianzas, ocho sortijas algunas con piedras, tres sortijas rotas, cinco pasadores, dos gemelos de puño, seis pares de pendientes, un par de aretes, siete pendientes sueltos y una cruz rota, todo al parecer de oro, seis servilleteros, dos relojes, una pulsera, un bolsillo de caballero, un bolso de señora, seis cuchillos, cuatro tenedores, cinco cucharas, dos cucharillas, dos rosarios, dos pulseras, una sortija, dos moneditas, un alfiler, un pendiente, 11 trozos sueltos, todo al parecer de plata.

Don Julio González: Un bolso de señora con cadena y un bolsillo de caballero de plata.

Don Mariano Herráez, Sargento del Regimiento de Infantería de San Quintín: Una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Mariano del Castillo Chuvieco y señora, tercera entrega: Una alianza y un par de pendientes de oro, y una pitillera de plata.

Don José Marrodán, de Navalcarnero: Dos alianzas, un reloj y una cadena con medallón, de oro, 7 monedas de oro de 80 pesetas, 5 de 40 pesetas, 8 de 25, 21 de 20, 4 de 10, 3 de 20, 13 de 20 y 2 de 25.

Don Antonio Blanco, de Navalcarnero: tres sortijas de sello, dos alianzas y un alfiler de corbata, todo de oro.

Don Fernando Aguirre, por cuenta de don Bernabé Ortiz Esparraguera: 18 onzas de oro, media onza de oro de Carlos III, cinco cuartos de onza de Carlos III, un Alfonso, cuatro Isabelinas, un octavo de onza de Fernando VII y dos dólares.

LABRADORES

Si deseais la mejor semilla de patata de riñón encarnada del Norte, dirigirse a Ortega Bárcena, Aguilár de Canpoó (Palencia), quien servirá por vagones completos o partidas, a 28 pesetas los 100 kilos sobre vagón Aguilár a la estación que se indique.

Gran Garage BERNAL
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

Ayer por la tarde, a las seis y media, celebró sesión ordinaria la Comisión municipal permanente. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Se acordó adjudicar el servicio de la extracción de restos en el cementerio a don Basilio G Espinosa.

Se designó representante de la Corporación en la Junta de Clasificación y Revisión al síndico don Pedro González Sáez de la Maza.

Se designó al teniente de alcalde, don Pablo Rodríguez, delegado del Ayuntamiento para constituir la Junta que establece el art. 12 del Decreto 264 de 1.º de mayo del actual.

De conformidad con el informe del Negociado de Instrucción pública sobre el escrito de la señora presidenta de la Junta interparroquial de mujeres católicas, se

acuerda abonar la cantidad de 50* pesetas por alquiler, incluido mobiliario, mensualmente, a partir del 1.º de octubre.

Sobre una solicitud del jefe provincial de Flechas interesando la creación de piscinas infantiles, se acuerda pase a la Comisión para que se estudie conjuntamente con la petición del Parque infantil.

Se acuerda conceder autorización para apertura de establecimientos a los siguientes señores: Antonio Delgado Mota, en Sola reja, 12; Leopoldo Sánchez Cabezudo, en Tendillas, 5; Petra Conejo Flores, en la calle de la Libertad, 8.

Finalmente, se aprobó la relación de facturas que presenta Intervención y que ascienden a un total de 1.427,55 pesetas.

La incorporación de los católicos a la Liturgia de la Iglesia

Un discurso de Pemán y un folleto de la Juventud de Acción Católica

Hace unos días el insigne orador y poeta José María Pemán, con motivo de la «Semana pro Santificación de las Fiestas» organizada por la Junta Diocesana de Acción Católica en Jerez de la Frontera, decía lo siguiente:

«Se quiere una España unida. Bien; pero no con una mera unidad física de violenta imposición. No hay unidad verdadera—y menos la habrá en esta España rota físicamente y llena de particularismos—si no hay una fuerte unidad de fe, de pensamiento, de afanes, de fervores: una unidad religiosa.

Y esa unidad, ¿dónde tiene su mejor expresión y sostén, como la tuvo en nuestro gran siglo, sino en la incorporación del pueblo todo a una misma vida litúrgica? La vida litúrgica no es una fórmula muerta; es un organismo vivo al través del tiempo y del espacio».

«En la liturgia se habla siempre en plural. El sujeto de las oraciones de la Misa no es nunca «tú» ni «yo», sino «nosotros» y «vosotros». «El Señor sea con vosotros... «Nosotros te pedimos, Señor...» Y es tan necesario que de vez en cuando los españoles, estos españoles individualistas y hoscos, se congreguen bajo un mismo techo, a hablar en plural, a pronunciar ese nombre cordial y estremecido, cimiento de toda unidad y de toda Patria, ¡nosotros! No tú, ni yo, ni él, ¡nosotros!»

Y para eso preciso es que, cada uno en medida de sus posibilidades de cultura, la Misa se reintegre a su plena función litúrgica. «No se trata—dijo Pío X—de hacer oraciones durante la Misa, sino que se trata de hacer de la Misa nuestra oración». La Misa es la oración suprema, total, viva, cambiante de la Iglesia de Dios. ¿Para qué inventar esa literatura piadosa, empalagosa e individualista, cuando a través del culto litúrgico hay súplicas e impetraciones para todas las necesidades?; por los vivos y por los muertos, por los ejércitos, por los navegantes, por los cautivos, por la peste y por la guerra; contra los perseguidores de la Iglesia; para el tiempo de hambre; para pedir la serenidad de los vientos. No hay solicitud al Señor, de las múltiples que puedan ocurrirse en estos días de agitación y necesidades, que no tenga su borrador y minuta ya preparada en la liturgia secular de la Iglesia.

Que todos contribuyan a vivificar esas oraciones; a que no sean

letra muerta en los devocionarios cuando más las necesitan.

Y en ello una parte importantísima—y a vosotros me dirijo ahora como presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza—os toca a vosotros, maestros de España, que tenéis a vuestro cargo, en tantos y tantos pueblecitos, no ya la mera función escolar, sino esa otra función extra-escolar que es la pedagogía del buen consejo y del buen ejemplo. Contribuid a que en todas partes el domingo vuelva a ser el día del Señor. Que la luz del domingo vuelva a ser, tierna y pacífica, distinta de los otros días; que vuelva a ser el domingo el día de todas esas otras ingenuas liturgias sociales; el día del amor y la danza; el día del traje nuevo y de la visita al amigo. Explicad a los niños en la escuela lo que la Misa es, y al llevarles a la Iglesia, llevadles, no como un pelotón indiferente y distraído, sino efusivamente unidos a esa maravilla de impetración y de adoración que es la Misa.

Otros tienen sobre sí la responsabilidad de los frentes y las armas. Vosotros, maestros españoles, capitanes de esos cuarteles de retaguardia que son la escuela y el templo, tenéis la responsabilidad suprema de las oraciones de los niños. Vuestra metralla es más leve e impalpable, y su eficacia más difícil de medir. Sabemos medir el alcance de tal fusil o tal cañón, pero no sabemos medir el alcance de miles de voces de niños, que repitan al unísono, con su sonido de cristal, con esa insistencia cotidiana y litúrgica de agua de cascada, esa bellísima oración de la paz que le dice al Señor: «aparta de nosotros los males de la guerra y haznos ver pronto la alegría de tu rostro».

La Unión Diocesana de Juventudes de Acción Católica de Toledo ha editado un folleto titulado «Misa Recitada», dirigido principalmente a los niños de las Escuelas nacionales, con el fin de ayudarles a oír la misa en castellano, en común y en alta voz.

Al recomendar a los señores profesores y maestros difundan entre sus alumnos dicho folleto, nos ha parecido bien insertar las anteriores palabras del actual presidente de la Comisión de Cultura y Enseñanza, que vienen a justificar plenamente su publicación.

LA UNIÓN DIOCESANA DE JUVENTUDES DE ACCIÓN CATÓLICA DE TOLEDO

Sección Religiosa

VIERNES 21

SANTORAL.— Santos Valente, obispo; Segundo, sacerdote; Timoteo, Polio, Eutiquio, diáconos; Victorio, Donato, Teopompo, Secundino, Nicostrato, Ontio, Sinesio, B. Andrés de Bóbola, mártires.

Santa Misa.—Témporas de Pentecostés. Color rojo. Misa propia. Oraciones: la del día; Secuencia. Credo. Prefacio propio.

El beato Andrés de Bóbola.—Nació el 1590 de una noble y piadosa familia en Sandomir. A los veintiún años ingresó en la Compañía de Jesús, desarrollando una actividad apostólica llena de frutos. Muchos lugares volvieron al seno de la Iglesia Católica, abjurando del cisma.

Odiado a muerte por los herejes fué perseguido y asesinado cruelmente por los cosacos cismáticos en Janow el 8 de mayo de 1657.

AYUNTAMIENTO

Multas

Ayer se impusieron las siguientes multas:

Al industrial don Juan Toledano, cinco pesetas, por descargar carbón en la vía pública sin previa autorización.

A don José Diorres, por efectuar la descarga de un camión de pesca en sitio prohibido.

El resgo de un alférez

Por un distinguido alférez que no ha querido dar su nombre, han sido entregadas al señor alcalde cincuenta pesetas, con destino a los ancianos pobres, en atención a que no se le quiso cobrar el hospedaje en una casa particular de la calle de la Plata.

Subsidio Pro-Combatientes

Ayer fué ingresado en el Banco de España 1.800 pesetas, cantidad recaudada últimamente para el Subsidio Pro-Combatientes, que con las 9.475 recaudadas en el mes actual, hace un total de 11.275 pesetas.

La función de ayer en el "Imperio,"

Ayer, en el Cine Imperio de los Flechas, se celebró una función cinematográfica en honor de la octava Bandera y demás fuerzas que descansan en Toledo. Asistieron multitud de legionarios y combatientes que presenciaron la proyección de la cinta con gran interés y entusiasmo. Al final se cantó el himno de la Legión, saliendo todos nuestros bravos soldados gratamente complacidos del acto.

Cartelera

CINE MODERNO. Hoy, a las 4.30 y 7 en punto. TORBE LINO DE SOCIEDAD, por Frances Dee y Gene Raymond (en español).

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy, a las 4.30 y 7 en punto, la graciosa producción española EL PARAISO RECOBRADO, por Alady, Sepe y Mapy Cortés.

SEGUROS DE TODAS



- CLASES -

Bruno Nieto Pérez

Calle de Santa Clara, 8 - TOLEDO

Nuestra Aviación bombardea las fortificaciones bilbainas

Vitoria.—La Aviación nacional bombardeó la línea de fortificaciones de Bilbao. La infantería prosiguió su avance, ocupando Iguia, y encontrándose las vanguardias cerca de Erdeque. La columna motorizada se halla próxima a Gali zaondo, que ya ha sido evacuada por los rojos.

Nuestras tropas dominan la carretera de Azcuna, por el Norte, y Arrate, por el Sur.

Besteiro, embajador rojo en París

Valencia.—El «profesor» Besteiro ha sido nombrado embajador en París del Gobierno de Valencia. Araquistain—como Largo ha sido condenado al ostracismo por Negrín y Prieto.

Picavea «comunista» en París

París.—Un ex embajador español con ribetes de decente, el señor Picavea, ha asistido a un mitin comunista, al final del cual subió al escenario y abrazó a Thorez «para sellar la unión entre los católicos y los comunistas».

Después de las Encíclicas Pontificias, ¿se atreve Picavea a hablar de unión entre los dos elementos antagónicos—luz y sombra—que hoy luchan en el mundo?

Concurso de carteles para la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado

1. La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, abre un concurso de carteles de propaganda nacional.

2. El tema y texto serán a elección del artista dentro de una propaganda nacional y patriótica.

3. Se concederán los siguientes premios:

Primero . . .	1.000 pesetas.
Segundo . . .	500 »
Tercero . . .	250 »
Cuarto . . .	250 »

adquiriéndose por esta Delegación, de acuerdo con el autor, todos los que se estimen convenientes.

4. El tamaño del cartel en bastidor será de 1,20 X 0,80 metros.

5. Estarán ejecutados a cuatro colores planos como máximo.

6. Los originales podrán estar firmados con nombre o seudónimo.

7. Con objeto de dar más facilidades a los concursantes y en lugar de enviar directamente los carteles, se hará una previa selección de bocetos. Estos habrán de ser de 0,30 X 0,20 e irán con el colorido que hayan de llevar los definitivos, devolviéndose los seleccionados para su total desarrollo.

8. El plazo de entrega terminará el día 28 de mayo irrogablemente, haciéndose la selección de bocetos antes del día 30 fecha en que se devolverán a los autores, los cuales y en el término de 5 días, enviarán los carteles definitivos.

9. Con los trabajos recibidos se hará una exposición en el sitio y lugar que oportunamente se anunciarán.

10. El Jurado lo compondrán personalidades del arte oportunamente nombradas por esta Delegación.

La entrada triunfal de los reyes de Italia

Roma.—A las 8 55 el tren real que conduce a los soberanos de Italia ha hecho su entrada en el primer pueblo de Hungría. Una gran multitud se apiñaba en los alrededores de los andenes, que no cesó de vitorear a las personas reales, ondeando banderas italianas. Subieron al tren en esta primera estación el ministro del Exterior de Hungría, el gobernador de la región, el jefe de la Casa Militar del regente y la Misión de Honor, constituida por damas de la aristocracia y personalidades nacionales, encargadas de acompañar a los monarcas. Los reyes, después de escuchar el discurso de bienvenida del gobernador, continúan su viaje.

En la capital

A las 10 30 llegó el tren real a Budapest. La estación y los alrededores ofrecían un aspecto imponente. Millares de personas rivalizaban por presenciar el paso de los reyes, viéndose a mucha gente trepar a cualquier altura asequible para no perder el paso del cortejo. Veinticuatro cañonazos se hicieron en honor de los monarcas. El jefe del Estado subió al tren, y luego de saludar a los reyes-emperadores, les besó a éstos la mano.

Tres coches de gala, con cinco caballos cada uno, y quince berlinas, aguardaban a los egregios viajeros y su cortejo. La muchumbre no cesó de vitorear y aplaudir a los reyes en todo el trayecto. Al llegar la caravana a la plaza de Benito Mussolini, el alcalde de la ciudad dio la bienvenida a los augustos huéspedes, continuando el apoteósico entusiasmo del gentío que llenaba todo el trayecto. Al entrar en Palacio los monarcas, se dispararon otros 24 cañonazos. Luego los reyes se asomaron al balcón para saludar a la multitud que los aclamaba y ver el desfile de campesinos que representado a 34 regiones lo hacían vestidos con sus trajes típicos.

La señora del regente ofreció a los soberanos de Italia un almuerzo íntimo. Por la tarde, el rey recibió en audiencia al ministro del Exterior, y a continuación, el ilustre matrimonio visitó el monumento a los héroes húngaros, depositando flores sobre él. A las ocho de la noche, en la sala de mármol del Palacio Real, se celebró un banquete.

Un relato del suceso del «España», dado por la Prensa inglesa

Numerosos son los artículos publicados por la Prensa extranjera sobre los motivos del hundimiento del «España» y las consecuencias técnicas de este incidente.

El «Daily Telegraph» publica un artículo de sus corresponsal naval que, entre otras cosas, dice:

«Un momento antes de que el acorazado «España» estuviera en peligro, el destructor nacional «Velasco» intentó cortar el paso al «Knitsley», que iba a Bilbao. Una explosión se produjo entonces en la parte trasera del acorazado, que pidió socorro. El «Velasco» vino inmediatamente a socorrerle y se quedó a su lado cerca de dos horas embarcando a bordo a los hombres y oficiales del barco que se hundía por la parte trasera.

Cuando se vió que el «España» podía derivar hacia tierra y hundirse en aguas poco profundas, donde podría ser puesto a flote por otros barcos, el Mando decidió barrenarlo, para que se hundiese en sitio profundo. Cargas explosivas con petardos fueron colocadas sobre

Nuestras fuerzas de Vizcaya, cerca de Galdácano

Grave situación de los marxistas vizcaínos

Vitoria.—Las tropas nacionales que, procedentes del Vizcargui rebasaron Amorebieta, han continuado su avance. Nuestras vanguardias se encuentran cerca de Galdácano, poniendo en grave aprieto a los marxistas del Sur, los cuales quedan con el flanco al descubierto y no tendrán más remedio que replegarse al interior de Bilbao o esperar a ser cogidos de revés.

Sube el precio del pan en París

París.—Desde ayer el precio del pan será de 2,25 francos los 100 gramos. El pan en rama se venderá a 3,10 kilo.

Campaña anticomunista en Nueva York

Nueva York.—En todo el Estado de Nueva York crece la campaña anticomunista. En las iglesias se celebran conferencias antimarxistas que cada vez tienen más prosélitos.

La Muestra de la Romanidad

Roma.—Desde el 23 de septiembre próximo, hasta la misma fecha del año venidero se abrirá la Muestra de la Romanidad, que es una detallada exposición de la cultura y la vida romana en tiempos del emperador Augusto. La obra entra en curiosísimos detalles que reflejan la vida de aquella época de glorias para Roma. Durante el período de Exposición habrá billetes especiales de ferrocarril para los visitantes.

Abisinia será eliminada de la Sociedad de Naciones

Londres.—En la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones, será eliminada Abisinia, ya que se considera que la situación insostenible de su escaso territorio no permite reconocerla como nación independiente.

Por otra parte, Italia se niega a colaborar en la Asamblea, mientras Abisinia tenga en ella representación.

Las declaraciones del nuevo Gobierno rojo de Valencia con la careta hipócrita de unos propósitos imposibles de cumplir, son el último asidero internacional de que el comunismo echa mano en los estertores de su agonía.

No puede mantener el orden ni cortar desmanes quien es el primer culpable del incubamiento del desmán y del desorden.

Descontento en Valencia por el nuevo Gobierno

La C. N. T. prepara un golpe

Valencia.—Cunde el descontento en todo el territorio rojo, acen tuándose la hostilidad contra el nuevo desgobierno de Valencia. La C. N. T., que ha sido eliminada, prepara un golpe de efecto para hacer fracasar a Negrín.

En Valencia se celebró a media mañana una manifestación integrada por obreros de todas las tendencias, pidiendo que en el Gobierno entren representantes de todas las organizaciones proletarias que tienen brigadas en los frentes.

El Gobierno mandó varias brigadas de policía para que disolviera la manifestación pero, ante la actitud retadora de los obreros, hubieron de desistir de su intento.

So tiene la impresión de que este Gobierno, falto de apoyo entre los extremistas, durará poco.

Cambio de Embajador rojo en París

París.—Informan que el representante de los bolchevistas españoles tiene que abandonar su puesto y que ya habrá sido nombrado su sucesor.

Las fábricas Schneider serán nacionalizadas en junio

París.—El «Diario Oficial» dispone que en el cuadro de la nacionalización de industrias de armamentos las fábricas Schneider, del Havre, pasarán a la propiedad del Estado a partir del 28 de junio.

Actividad artillera en el sector de Oviedo

Oviedo.—Hoy ha sido escasa la actividad enemiga en el sector de Oviedo. Nuestra Artillería mantuvo intenso fuego durante algunas horas, destruyendo las posiciones enemigas.

En el Escamplero, hubo bastante fuego de mortero y ametralladora, presentándose en nuestras líneas algunos milicianos rojos.

Alvarez del Vayo, irá a la reunión de Ginebra

Londres.—El Gobierno rojo de Valencia ha nombrado a Alvarez del Vayo jefe de la representación española que en la próxima Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Esperamos que haga un papel tan desairado como el que realizó en la Asamblea pasada.

La autoridad en el campo rojo dejó hace tiempo de existir. Para nosotros el enemigo está en pie—y lo combatiremos hasta el final—llámese Largo o Negrín el asesino que los acaudille.

Por encima de todo lo humano y con auxilio de lo divino ganaremos la guerra.

LA GUERRA EN EL FRENTE VIZCAINO

Otra gloriosa jornada para nuestras fuerzas

La importancia de las crestas ocupadas hoy

(Por el enviado especial de guerra)

Durango.—Gloriosa la jornada de hoy, que no ha sido escasa, distinguiéndose las fuerzas legionarias.

Desde las primeras horas de la mañana, después de ocuparse casi por sorpresa la ermita de Santa Marina, tras de una preparación artillera verdaderamente magnífica, como son siempre las de las baterías españolas, se ocupaba en un asalto formidable el Gondramendi, una de las estribaciones al Sur de los montes Jata, macizo montañoso que nace en el Machichaco y termina rodeando Munguía.

A media mañana ya estaba el Gondramendi totalmente ocupado por los nuestros. Fué tan rápida la operación que costó al enemigo en la misma cumbre dejar 200 muertos y más de 100 prisioneros, pues no pudo escapar ni uno solo de los defensores del crestone.

Pero no terminó con esto la proeza, porque al mismo tiempo, otras dos columnas que habían salido casi desde el borde del mar rodearon los montes y los escalaron, y a poco más de las 11 de la mañana había clavado la bandera de España en la cresta más alta.

El enemigo, que tenía muy forti-

ficadas las posiciones, no ofreció, sin embargo, mucha resistencia, y solamente cuando se vió empujado por las laderas contrarias hacia Munguía, fué cuando reaccionó pretendiendo contraatacarnos y ya nada hizo durante toda la tarde.

Por otros sectores, también se han movido las columnas, pero no puedo precisar cuáles objetivos han logrado. De todas formas, sólo se ha podido operar hasta las tres de la tarde, pues a dicha hora cayó sobre el terreno una espesa niebla que quitó toda visibilidad.

Como noticia interesante, diré que ya estamos casi en contacto con una línea defensiva de Bilbao.

En Amorebieta, la calma de hoy ha sido absoluta; pero nosotros seguimos sin estar dentro del pueblo, pues el ocuparlo constituiría una torpeza por estar totalmente dominado.

Cierro estas impresiones con el máximo optimismo porque además de los dos montes citados, se han tomado varios pueblos y cotas de mucha importancia, y sobre todo porque cada día el espíritu de nuestros soldados va en alza. Crece por momentos su entusiasmo al verse ya tan próximos a Bilbao.

Actualidad roja

Múltiples y graves son los problemas que han preocupado y preocupan en la hora actual a los prohombres de la agónica España roja. La prensa de Madrid, en sus números de ayer y hoy, dedica preferentes atenciones a la nueva complicación surgida: La crisis del Gobierno de Valencia.

Consultados los jefecillos de los difuntos partidos del Frente Popular, han coincidido unánimemente en los «detalles» que ha de afrontar el flamante gobierno: Mantenimiento riguroso del orden público; Levantamiento de la economía nacional; Incremento forzado de las industrias de guerra; Unificación de los mandos militares y estrecha vigilancia de los enemigos de la República.

Todo un verdadero programa. Ante la cantidad y envergadura de los problemas por ellos confesados, a los que tenemos que añadir otros no menos graves, que todos conocemos, el gobierno continúa en crisis.

Aún no ha surgido la nueva farándula encargada de continuar la ridícula farsa ante el mundo de ser reconocidos como los genuinos y verdaderos representantes del pueblo español. Todos sabemos de lo que son dignos representantes: de esa chusma bárbara, que ametralla a los gobernantes por ellos elegidos, destruyendo ante su autoridad impotente, el patrimonio artístico, religioso y cultural de la nación; los mismos que no se sacian de sangre indefensa y que en los campos de batalla jamás aceptaron la pelea de hombres que nuestros soldados a todas horas les brindaron.

No hay gobierno. No es extraño. Próxima ya la hora en que la suprema aspiración de todos los «encarriladores del pueblo», «defensores de las legítimas reivindicaciones proletarias», está en el avión salvador o en el barco con pabellón extranjero, desprecian con gesto de sacrificio el alto honor de ser ministros. En esta ocasión no interesa.

Poco van a durar estas precauciones en los marxistas. La verdadera España, la grande, la Tradicional, les hará en breve el señalado favor de encargarse de la completa reconstrucción nacional ya emprendida.

Frente del Jarama, 20 de mayo de 1937.

LOREN

Llegan a Valencia los 450 rojos que se hallaban refugiados en Gibraltar

Valencia.—A bordo del buque-hospital «Maine» llegaron a este puerto en la mañana de hoy 450 rojos que se hallaban refugiados en la plaza de Gibraltar y que, por consecuencia de una orden de las autoridades inglesas, se vieron obligados a abandonar aquella plaza en el término de cuarenta y ocho horas.

Los rojos-separatistas evacuan Munguía

Provocan también varios incendios

París.—Informaciones enviadas por distintos corresponsales de Prensa extranjera en el frente de Vizcaya, coinciden en señalar algunas incursiones ofensivas de la vanguardia del Ejército nacional sobre la carretera de Munguía a Plencia. Tales incursiones han tenido como objetivo efectuar determinados reconocimientos que resultan provechosos a los fines perseguidos por el Alto Mando.

La población de Munguía, según han observado las fuerzas legionarias encargadas de esos reconocimientos, está siendo evacuada a toda prisa por los rojos. Se han acusado ya algunos incendios, lo que confirma una vez más la táctica criminal de incendiar las poblaciones que se ven obligados a abandonar ante el victorioso avance del Ejército nacional.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

El poder omnímmodo de una entidad fantasma

Habla la Prensa roja
«Solidaridad Obrera»

Sus actuaciones secretas
incontrolables

«Solidaridad Obrera», bajo el título «El poder omnímmodo de una entidad fantasma», escribe el artículo que a continuación damos a conocer:

«Esa entidad fantasma, cuya actuación se manifiesta en las actuaciones secretas en incontroladas que eliminan a los más destacados militantes del antifascismo, sigue siendo la pesadilla de estos heroicos soldados de la libertad que, a la fe en el triunfo, tiene que añadir ahora la precaución contra el enemigo oculto que acecha al trabajador revolucionario.

«De ella ha sido víctima nuestro buen camarada Camilo Berneri, cuyo trágico fin relatamos ayer. A este relato pueden añadirse algunos detalles por demás interesantes, que serán el mejor complemento del reportaje.

«El martes, a las diez de la mañana, se presentaron en la Plaza del Angel, número 2, segundo primera, donde vivía el camarada Berneri, dos hombres con brazaletes rojos, que se decían pertenecientes al Sindicato de Agua y Gas, que tiene su domicilio en lo que fué Cámara de la Propiedad Urbana, sita en la Vía Layetana, situada enfrente del domicilio de Berneri.

Ambos hombres, cumplida su misión en la casa de Berneri, salieron de ella y se encaminaron al local del Sindicato mencionado.

«A las tres de la tarde, los dos hombres del brazalete rojo volvie-

ron a presentarse, acompañados de cinco o seis policías, armados de fusil y cubiertos con casco. Estos policías practicaron un registro en las habitaciones. Se incautaron de documentos y libros propiedad del camarada Fantozzi y del camarada Mastrodicasa así como de todos los documentos de Berneri.

«Al día siguiente, a las seis de la tarde, se presentaron en la casa doce hombres: seis policías y seis paisanos, portadores del brazalete rojo, que detuvieron a los camaradas Berneri y Barbieri. Este quiso saber el nombre del paisano que lo detenía, el cual, por toda contestación, le enseñó una placa de policía con el número 1.169, a tiempo que le dijo: ¡Este es mi nombre!

«Los dos detenidos fueron trasladados al puesto de policía de la Generalidad. Las mujeres de ambos trataron de seguirlos; pero se les dijo que si se movían de la casa dispararían contra ellas.

«Lo ocurrido después, ya lo saben los lectores por la información publicada. La aparición de los dos cadáveres y el dictamen de autopsia demostrativo del asesinato.

«Este es el poder misterioso que pesa como losa de plomo sobre la zona antifascista barcelonesa, cuya actuación pugna por provocar situaciones parecidas a la pasada.

«¡Alerta, trabajadores, revolucionarios!»

Pintores "LINESOL,"
EL ÚNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA
Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.
Depositarlo, PERRÉS
Encarnación, 43, Feria, 56.

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carneceñas, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

Signos masonicos en la carretera del Cabo Machichaco

El martirio de un seminarista

Bermeo.—La brigada «Flechas Negras» ha encontrado en sus avances símbolos masonicos en los caseríos de la Península de Machichaco. En uno de ellos halló también el cadáver de un seminarista que había sido asesinado. Se pudo averiguar después que el desgraciado joven fué sorprendido en su escondite y castigado bárbaramente hasta hacerle caer al suelo, donde fué rematado a palos, crucificándolo a continuación.

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO



FERRETERIA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PI Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

...Y también van los viejos

Gloria y martirio de las bolnas sangrantes de Navarra

Los viejos soldados de don Carlos, en las trincheras de las avanzadillas

¡El Requeté! Antes, en la guerra civil, saturada de ideal, de 1872, el Requeté estaba formado por grupos de soldados carlistas constituidos por menores de veinte años. Así, al menos, se le ha definido muchas veces.

Hasta hace poco, en Cataluña el Requeté lo formaban los muchachos; casi exclusivamente los jóvenes. Los viejos tenían señalado un puesto de honor, lleno de veneración y afectos: el de los veteranos.

Y ha llegado esta guerra, más cruel que todas. Y los carlistas han reclamado sus puestos en la lucha. Movilizados por su Caudillo, bajo las órdenes directas de Fal Conde, los tradicionalistas se han lanzado a los campos de batalla.

Y ha surgido remozado, vigoroso, viril, fuerte como nunca, ¡el Requeté! Pero este Requeté, de 1936 y de Fal Conde, aunque nure sus filas de muchachos, de lo más florido y lo más granado de la juventud heroica, a pesar de ello el Requeté actual no es sólo de muchachos. Lo forman hombres de todas las edades y de todos los estados.

Sobre todo, este magnífico Requeté navarro, con sus recios tipos inconfundibles.

Yo estoy en el frente. Ante mí, sobrios, alegres, sublimes, veo a los viejos requetés macizos, fanfarrónicos. Me dirijo a uno que peina

canas. Le pregunto con esa confianza cariñosa que da la guerra:

—¿Cómo te llamas tú?
—¿Yo? ¡Zenón López!
—¿Cuántos años tienes?
—Cincuenta y nueve.

Por cierto que, una vez allí, con hondo pesar, supo que su hijo había sido muerto hacia unas horas. Y allí se quedó para sustituirle, no por unos días, sino por toda la guerra.

Y así muchos. Conozco a Florencio Aoz, al que apodan «El Temple». Hoy le veo alegre, dicharachero, feliz...

—¿Sabes? Me escriben del pueblo que a mi pequeño Jaime, que tiene siete años, le han hecho pelayo... Y está aprendiendo el manejo del fusil ¡Ya soy feliz!

Y aquel hombre, viudo, que no ha dudado en arriesgar todo, ríe contento, alborozado, orgulloso, porque su pequeño siente ya, como él, vibrar su entusiasmo patriótico y se forja en la religión sublime de Dios y de la Patria y del Rey.

¡Hay tantas cosas! Es en Somosierra, el frente duro, en el cual no sólo se combate a los rojos, sino que se lucha también contra el frío, contra la influencia constante del tiempo. Allí, en la sierra, abrupta, he encontrado a este Requeté, magnífico, de cincuenta y tres años.

Es del Requeté de Pamplona... Un coloso. Al enterarse de que yo estoy de paso, de que yo regre-

so a la ciudad, de que iré a Pamplona, se me acerca presuroso:

—¿Vas a Pamplona?, me pregunta.

—Sí; ¿quieres algo?
—¡Que lleves un abrazo a mis hijos! Seis tengo, todos pequeños...

Yo no le he contestado. Yo he sentido en el rostro el rojo del rubor, el latigazo de la vergüenza...

Por heroica que sea nuestra conducta, por abnegado que nuestro comportamiento, por temeraria que sea nuestra actuación, nosotros, los jóvenes, jamás podremos igualar a estos hombres viejos, con hijos mozos, con nietos niños, que se juegan la vida y que se juegan el pan de los suyos.

—¿Tienes hijos?
—¡Toma, y nietos!

Se me quedó mirando sorprendido. Por fin se atrevió a preguntarme:

—Oye, tú, ¿eres que estás haciéndome el padrón?

Yo sonreí. He tomado mis notas y he guardado silencio. En este momento en que sólo hablan los fusiles, me avergüenzo un poco de mi pluma, única arma con la que muchas veces yo también me he jugado la vida.

Allá baja un hombre de una loma. Habla con enormes dificultades. Me dice:

—¡Hombre, con lo bien que tiraba hoy; ¡Cochinos rojos! ¡Pues no

La Reina María de Rumania tomará parte en una película

Interpretará el segundo papel junto a Irene Dunne

París.—Se habla en Hollywood y en Londres se anuncia oficialmente que la Reina María de Rumania va a tomar parte en una película con Irene Dunne.

Durante un viaje que hizo la Reina a California le había sido hecha esta proposición, que no aceptó por razones de orden diplomático.

Por lo visto, estas dificultades se encuentran hoy subsanadas, y María Sadrich, que acaba de llegar a Londres para las fiestas de la coronación, tiene la intención de seguir después hacia Rumania para conseguir de la Reina que acepte definitivamente.

El film de Mark Sandric, titulado «La dicha de amar», comprende una importante partición musical de Jerome Kern e Irene Dunne y la Reina María interpretarán los dos primeros papeles.

me han dado un tiro en el cuello!

Yo sigo mi táctica,
—¿Como te llamas tú?
—¿Yo? Juan Elizalde...
—¿Qué oficio tienes?
—Carpintero.
—¿Estás casado?
—Sí.
—¿Tienes hijos?
—Nueve.

Se me queda mirando. Y de pronto, como abrigando una sospecha, me pregunta:

—¿Oye, tú, ¿eres de la funeraria?

Yo no le contesto. Estoy conmovido, estoy emocionado. ¡Un jornalero y con nueve hijos, deja su familia por tomar las armas, por defender a España!

Y el caso de Luis Jordán, con nueve hijos? Fué al frente para sustituir, durante unos días, a un hijo suyo, cuya mujer iba a dar a luz.

Varias ciudades norteamericanas sin fluido eléctrico a causa de una huelga

La huelga de artistas en Hollywood

Hollywood.—La agitación continúa y los piquetes de huelguistas en acción continúan alrededor de los estudios.

La mayoría de los actores parecen decidirse a declarar a su vez la huelga.

Como una de las bases del programa de los huelguistas de la Federation Pintures Kraft es arrastrar a la huelga a los empleados de las salas de proyección, no sería extraño que desde mañana los piquetes de huelga rodeen todos los cines del país.

En fin, el sistema de fotografías de los sindicatos funciona a la puerta de los estudios. Los huelguistas declaran que agrandarán las fotografías por ellos tomadas para que de este modo se sepa quiénes trabajan a pesar de las órdenes sindicales.

Serán alojados en Inglaterra del Sur 4.000 niños evacuados de Bilbao

Londres.—El Gobierno británico accedió a la evacuación de Bilbao de 4.000 niños menores de 13 años. Estos han sido alojados en Inglaterra del Sur.

BANCO CENTRAL TOLEDO

Dispuesto por la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, que el canje de billetes del BANCO DE ESPAÑA, legitimamente estampillados, quede terminado el próximo día 25 del corriente mes de mayo, el

BANCO CENTRAL Sucursal de Toledo

ofrece sus ventanillas a su estima da clientela y público en general, para facilitar la realización de esta importante medida, ya que según se dispone en la misma, transcurrido dicho día, quedarán fuera de curso y carecerán de validez, todos los billetes de emisiones anteriores no presentados al canje.

Los poseedores de billetes estampillados han de ingresarlos en cuenta corriente o Libreta de Caja de Ahorros, de cuyas cantidades pueden disponer libremente, haciéndoseles los pagos en los nuevos billetes, cuya emisión, fechada en Burgos, es del 21 de noviembre de 1936.

Recordamos que el atesoramiento de dinero, en billetes o en plata, está rigurosamente penado, ya que con este antipatriótico proceder, no solamente se perjudica el individuo, sino que causa grave daño a la economía nacional y a los altos intereses de la Patria, que en estos momentos defiende y engrandece nuestro gran Ejército salvador.

Ingresad vuestras disponibilidades en la

CAJA DE AHORROS DEL BANCO CENTRAL

Imposiciones anuales, tres y medio por ciento.

Sucursales en la provincia: Consuegra, Fuensalida, Mora de Toledo, Ocaña, Oropesa, Quintanar de la Orden, Santa Cruz de la Zarza, Talavera de la Reina, Tancón, Torrijos, Villacañas y Villarrubia de Santiago.

Detroit.—A consecuencia de la huelga de 1.500 obreros de la central eléctrica, cuatro ciudades de la región están sin fluido eléctrico. En Kasaginaw numerosas fábricas de autos tuvieron que cerrar sus puertas. La población sin luz. Las reservas de víveres se estropearon en las frigoríficas, 93.000 obreros están parados a consecuencia de la huelga de 1.500 de sus compañeros.

¿Mussolini a Baviera?

París.—L'Intransigeant da la noticia de que posiblemente llegará al castillo de Chiemsee, en Baviera, el jefe del Gobierno italiano, Benito Mussolini.

En los círculos oficiales declaran ignorarlo.

De Berlín transmiten la entrevista concedida por el Duce al «Lokal Anzeiger», en la que hizo historia de los esfuerzos realizados por Italia en pro de la civilización romana en Africa y en Europa, y terminó diciendo que el pueblo italiano posee el sentido imperial.

A preguntas sobre un posible viaje a Alemania eludió la respuesta.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez COMERCIO, 36 - - TOLEDO

En Francia se auspicia una inteligencia con Italia

París.—«Le Jour» recoge las conjeturas que se hacen en los círculos diplomáticos de Berlín, acordes con lo que se dice en las esferas de la diplomacia francesa, sobre una posible aproximación italo-franco inglesa.

Se subraya también que esta inteligencia en modo alguno irá dirigida contra Alemania.

VINOS «La Riva» COÑAC

JEREZ

Burla burlando

El ilmo del emboscado

Aún existe postinera y garrula mucha gente, que en el café, oliendo a todo lo que a trincheras no huele, mata el tiempo —ya que rejos dice que los mate el dengue—, mirando cómo en las calles activo el público hierve, y mintiendo más que el Parte que dan los marxistas miente... Hablaba un retaguardista ante un grupo de inconscientes y así en primera persona, todo enfático y solemne, decía como dijéralo el más audaz combatiente: «Bilbao caerá en nuestras manos; y caerá, pese a quien pese. ¿Quién habrá que a nuestro avance ponga d'ques? ¿Quién que melle el filo siempre tajante de nuestros ígneos machetes, ni quién que osado pretenda amortiguar el soplete fundidor de esa bravura que en nuestras venas se enciende? ¡Somos muy grandes!»

Y un héroe que ya le vaba ocho meses militando por España, que fué herido varias veces y que iba a salir de nuevo por ella a buscar la muerte, se le acercó en escuchándole, y así le dijo: —¡Valientel, mañana mismo yo debo partir otra vez. Si quiere, podemos ir juntos.»

—¿Juntos? (exclamó el héroe merengue)

—¿Y adónde? —¿Cómo que adónde? Puede suponerlo: ¡al frentel! Quedóse yerto el bocazas como una imagen de nieve; luego entre blanco y morado, y entre rojo y entre verde —que de todos los colores se puso el Cid de sarnete— le contestó de esta guisa desconcertado el imbécil: —No señor, no, muchas gracias; ya tengo en él a un pariente.

PEGARJIN

Las actividades de la masonería francesa Se intenta «depurar», los cuerpos de Policía y el Ejército

París.—El semanario francés «Gringoire» publica una interesante información sobre las actividades de la masonería francesa. En ella se dice que el H. Perrin, por orden del Consejo Federal de la Gran Logia de Francia, ha empezado en el seno de las Obediencias Masónicas una campaña para hacer la «depuración» del Ejército. El Gran Oriente, mientras tanto, se encargará de la misma labor con respecto a la Policía, Seguridad Nacional, Policía Municipal, Gendarmería, etc.

Los medios para conseguir estos fines serán los mismos de siempre: espionajes, delaciones, amenazas y toda clase de molestias diarias contra los «fascistas». Para ello, la masonería se ha preocupado de agrupar a sus adheridos en Logias, en las que se agrupan miembros de una misma profesión, facilitándose de esta forma el cumplimiento de las órdenes que se den.

«La República Social», que pertenece a la Gran Logia, agrupa exclusivamente oficiales y suboficiales del Ejército. «La Federación Universal», que sigue los dictados del Gran Oriente, está dedicada a la Policía. Esta última ha dedicado varias sesiones al estudio de la actuación de la Policía en los recientes disturbios sociales ocurridos en Francia.

Con posterioridad a ellas han dictado la orden de «depuración».

Huelga en las fábricas Studebaker

Nueva York.—Las fábricas de automóviles Studebaker tuvieron que cerrar por haberse declarado en huelga algunos millares de obreros sindicados que protestan contra el empleo de no afiliados al Sindicato.

Los precios de los víveres en Inglaterra han aumentado en un cuarenta por ciento

Londres.—Una estadística oficial demuestra que los precios de los víveres han aumentado en Inglaterra en un 40 por 100. Los precios medios en el comercio al detall son 50 por 100 más elevados que en 1914.

Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA

Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

Nuestra consigna de siempre: ganar la guerra

Hace ya tiempo, desde la fecha gloriosa del alzamiento salvador de España, que la masonería, buscando la manera de impedir la derrota rotunda y definitiva del marxismo en España, había puesto los ojos en Mr. Eden, árbitro de la política inglesa y grado de la masonería.

La inminente caída de Bilbao, con el desastre que en la zona roja ha de causar este nuevo descalabro, ha hecho que se aceleren los acontecimientos.

De aquí la crisis valenciana y de aquí ese tono de moderación con que se quiere rodear al gobierno Negrín, grado 33 de la masonería.

El juego sucio a que se ha entregado Inglaterra por capricho de Eden está claramente descubierto. La España del Generalísimo no quiere ni querrá nada con masones, y masones son todos los participantes del mando en el campo rojo.

Por algo ha venido a alccionarlos ese genio maldito que mina el Frente Popular francés y que se llama Jouhaux, gran oriente y secretario general del trabajo.

Hasta Rusia, plenamente convencida de la imposibilidad de vencer en España, ha dado su asentimiento a esta torpe maniobra, de la que Inglaterra mueve los primeros planos.

Inútil Ni las coacciones de fuera, ni los deseos de la zona roja, nos llevarán a nuevos abrazos de Vergara.

La victoria es nuestra. Queremos y lograremos, por encima de todo, una victoria total y aplastante. No quedarán en España rescoldos marxistas. Nuestra única consigna es ganar la guerra.

Huelga de trabajadores del campo en Chile

París.—Comunican de Chile que 1.000 trabajadores del campo se declararon en huelga y ocuparon los puntos estratégicos de la ciudad para impedir la entrada de otros obreros.

Reclaman el salario de 4,50 por hora, tres litros de vino, ocho horas de trabajo en verano y siete en invierno.

Actualmente disfrutan salarios de 3,25 y litro y medio diario de vino.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

Llegan a Santander el presidente de la Cruz Roja y el embajador inglés

Por cada requeté navarro que cae en el frente se allistan dos

Los aviones del «Mar Cantábrico» utilizados por los nacionales

¿Se toma en consideración una propuesta del Generalísimo?

Lisboa.—Han desembarcado en Santander el presidente de la Cruz Roja Internacional y el embajador inglés en España, que como se sabe residen en Hendaya desde los comienzos del Movimiento Nacional.

Se supone relacionada la llegada de estos dos personajes a dicho puerto con la nota del Generalísimo Franco, en la que proponía la creación de una zona neutral para los evacuados de Bilbao.

Por cada requeté que cae en combate se allistan dos

Pamplona.—Por cada requeté navarro que cae en el frente de com-

bate se allistan dos. Este fué el compromiso sagrado que hizo la retaguardia navarra al comenzar el glorioso movimiento salvador.

Los aviones rojos apresados en el «Mar Cantábrico» al servicio de España

Durango.—Los 36 aparatos de aviación que eran destinados a los separatistas vascos de Bilbao, pero que los nacionales consiguieron aprehender cuando los transportaba el vapor rojo «Mar Cantábrico», están ahora al servicio de España, efectuando diariamente vuelos de reconocimiento.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Los anarco-sindicalistas son por hoy la Incógnita en la España roja

El general les exhorta para que se pasen a nuestras filas



Sevilla (12 noche).— El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy diciendo:

Al caer el Canallero se le ha acabado a Arquistain el estupendo momio que tenía en la embajada de París. Ahora ha caído en unión de su cuñado Alvarez del Vayo, que subió, como él, agarrado a los faldones del Canallero; pero seguramente ya no se volverán a ver como antaño, ráidos y remendados.

Dicen las radios que el Canallero irá en breve al extranjero para descansar en una elegante villa que ha comprado recientemente.

Es muy verosímil que no tarde Prieto, dadas sus tendencias de autócrata, en perseguir y desarmar a los extremistas, si la C. N. T. se deja desarmar, porque los anarco-sindicalistas son por hoy la incógnita.

¿Qué harán los anarco-sindicalistas si Prieto les persigue? Sabida es la coincidencia de una gran parte de su programa con los 26 puntos del programa de Falange, que han de ser aproximadamente como la base de la estructura del nuevo Estado. Y si los demás partidos del Frente Popular les rechaza, bien pudiera ser que vinieran a nuestras filas, sabiendo que aquí hablan de ser bien recibidos y que nosotros procuramos sinceramente implantar la justicia social, borrar en lo posible las diferencias económicas y dar al obrero un mínimo de bienestar.

Si lo hicieran, no alterarían el resultado de la guerra; pero si lo precipitarían, ahorrando mucha sangre. Y puede que les anime el salvajismo de ese bestia de Pozas, que se está ensañando con ellos.

Una prueba concluyente de la deslealtad de Francia

Hablé ayer de unas caretas antigases de fabricación francesa cogidas a los rojos en el frente de Vizcaya. Hoy, en la careta que tengo en mi poder, he hallado un nuevo papel diciendo: «Este aparato no puede ser vendido más que con el marchamo del Ministerio de la Guerra, no pudiendo ser devuelto ni cambiado». Creo que es la prueba más concluyente de que el Gobierno francés está burlando el control, y seguramente esas caretas fueron llevadas a Vizcaya por los barcos de la famosa evacuación, porque están completamente nuevas.

A pesar de la enérgica actitud del coronel jefe del control en la frontera francesa, sigue el contrabando de guerra en ésta. El día 13 la cruzaron 14 chassis Ford sin ser molestados por ningún agente del Fisco. En Perthus, por donde entraron, había cinco tractores orugas para Artillería, procedentes de Bélgica, y más de 100 camiones en filas, junto a la frontera, esperando sin duda la oportunidad de irlos pasando en pequeños grupos.

En la zona fronteriza las Agencias Ford están realizando un negocio estupendo, pues batan el «record» de venta de camiones, unos por la frontera y por vía Marsella. El representante en Toulouse, que es judío y pariente de Blum, hace las mayores ventas.

En Hendaya han sido detenidos unos rusos e italianos por suponerse que venían a inscribirse en nuestro Ejército. El mismo Gobierno que puso trenes especiales para llevar a los fugitivos de Irún, con armas y todo, a Cataluña, ahora interna a esos infelices en campos de concentración.

Los partes rojos hablan cada vez menos de Bilbao; pero cuando hablan es para decir que nos están derrotando. A pesar de estas derrotas, hoy hemos continuado nuestro avance hacia el Sur de lata, que tampoco hemos conquistado, según los rojos.

Otras conquistas de hoy nos colocan a muy escasa distancia de Munguía. Supongo que ya Munguía habrá sido incendiado por los rojos, pues saben que la tomaremos mañana.

Una noticia interesante de Bilbao es que ha salido para Roma una Comisión de sacerdotes vascos para informar al Papa sobre los crímenes cometidos allí por los aviadores alemanes... ¿No irán a pedir asilo, viendo que el cocido vasco lo tienen ya en el alero? Porque se necesita humor para ir con tales cuentos el Santo Padre, cuando ya el Vaticano ha condenado la actitud de los que se unen a los comunistas.

La reunión de hoy del Comité de Londres

Mañana se reúne el Subcomité de No Intervención para tratar de los bombardeos de las ciudades abiertas. Y sería conveniente que en viasen una Comisión aquí para que viera las poblaciones bombardeadas por unos y otros.

Se refiere el general a la protesta enviada por el rector de Zaragoza al de Londres. Y añade: Además de La Seo y el Generalife han bombardeado también los rojos el Sacro Monte, a tres kilómetros de Granada, donde no había material de guerra ni soldados, sino 250 a 300 niños de diez a dieciséis años, algunos de los cuales perecieron destrozados, siendo un milagro que no ocurriese una hecatombe.

Terminó el general diciendo que el buen cordobés don Indalecio García, que ya le había ofrecido el ganado para una novillada a beneficio del Ejército, ahora le promete una corrida para la suscripción a favor de la Marina nacional.

Por qué Inglaterra ayuda a los rojos

Quiere cobrar los quince millones que prestó al Gobierno Aguirre

Salamanca.—El periódico «Catholic Herald» hace referencia a un artículo del diario belga «Metropole», en el que un técnico en cuestiones vascas analiza la actitud de Inglaterra con respecto a España, y más concretamente por lo que a Bilbao se refiere, en la forma que sigue: «Para comprender lo que está pasando en Bilbao, hay que analizar el asunto con más detenimiento». Hace constar que el Gobierno británico había hecho al de Vasconia un empréstito de 15 millones de libras, cantidad que había de ser reintegrada en los tiempos en que se creía posible una mediación, lo que fracasó por ambas partes beligerantes. Gran Bretaña es el socio tradicional de las empresas vascas. Las empresas británicas controlan las industrias del país vasco, donde tienen invertidos grandes capitales en la explotación de minas, ferrocarriles, etc.

Pero, en otras palabras, se trata de industrias que están en manos del Gobierno y cuyas concesiones se pueden anular de un plumazo. El bloqueo de Bilbao es extremadamente delicado para Inglaterra, que hace un comercio activo con la ciudad, enviando mercancías generales y trayendo minerales; por consiguiente, no es difícil de comprender la actitud de la Gran Bretaña.

Lo que dice un militar evadido de Madrid

Las Brigadas Internacionales tuvieron 17.000 bajas en la Cuesta de las Perdices

Un militar escapado de Madrid, refiere que en Alicante presencié una manifestación integrada por 15.000 mujeres, pidiendo que el reparto de víveres se efectuase por el Ayuntamiento y no por los Comités, que se quedaban con la mayor parte.

En las Embajadas se agudiza el problema de la alimentación. Francia e Inglaterra, podían pensar en evacuar sus Embajadas y de esta forma parecería más claro el móvil de humanitarismo que alegan en la evacuación de Bilbao.

Madrid, a pesar del cuidado grandísimo de la prensa roja, sabe los desastres sufridos por los milicianos, pues Mijas llegó a confesar a sus íntimos que en la Cuesta de las Perdices las brigadas internacionales han tenido 17.500 bajas. Los hospitales fueron acordados para que el pueblo no pudiera ver la trágica procesión de muertos y heridos que llegaron de los alrededores de Madrid.

La Prensa roja tiene preparado el periódico para el día que se tome Bilbao, en el cual dicen que los mineros asturianos han ocupado Oviedo. El periódico lleva fotografías compuestas, en las cuales, entre otras, se ve al glorioso general Aranda ante un piquete de soldados que le va a fusilar.

«Todo el Sahara nos envidia», dicen los indígenas de Ifni

Han d'rigido una carta al Generalísimo

Salamanca.—Los indígenas de la cábila de Ait Ba Amarán, han dirigido una carta de adhesión al Generalísimo Franco en la que dicen que piden a Dios le dé suerte para que llegue a ser el jefe único de la querida Patria. Dicen también que desean su visita para poder expresar su amor a España y al Caudillo como jefe de los buenos españoles.

«Todo el Sahara—dicen—nos envidia por la suerte que tuvimos de que España pusiera el pie en nuestra tierra, y nuestra pena es muy grande por la muerte del general Capaz, que fué quien nos convirtió en un pueblo nuevo».

La carta termina diciendo: «Estáte seguro de que estaremos siempre a tu lado y al de España, y pedimos que nos tengas siempre presente y bajo tu protección».

Firman la carta, después de los vítores a España, a Franco y al Ejército, los jefes de la cábila.

LA ESTANCIA DE LOS REYES DE ITALIA EN HUNGRIA

El rey Víctor Manuel deposita en Budapest una corona en el monumento a los muertos de la guerra

LA PRENSA ALEMANA CONSIDERA EL CASO DE LOS AVIONES ROJOS LLEGADOS A FRANCIA COMO UNA PROVOCACION

Berlin, 20 (madrugada).—Los periódicos de esta capital se ocupan del llamado aterrizaje forzoso de los aviones bolcheviques en Francia. El «Berliner Lokal Anfeizer» declara que, en cuanto las investigaciones no demuestren lo contrario, debe considerarse el hecho como una violación flagrante del principio de No Intervención. ¿Cuál será—pregunta—la opinión de Inglaterra sobre este hecho? ¿Qué dirán los medios que sólo hacen acusar a Italia y Alemania de falsas violaciones?

El «Berliner Tageblatt» escribe que no se puede acusar de hacer propaganda a sueldo de Alemania a la Prensa francesa, que opina tratarse de un refuerzo para la Aviación bolchevique. Pero si la Prensa francesa declara la verdad, entonces habrá una violación del pacto de No Intervención. Este caso constituye además una verdadera provocación.

Italia y Polonia

Roma.—Antes de salir para Budapest el ministro del Exterior, conde Ciano, éste recibió al embajador de Polonia, con el que firmó algunos tratados comerciales.

Budapest, 20 (madrugada).—La capital de Hungría presta toda su atención a la visita de los reyes de Italia. Después de recorrer las calles engalanadas de la ciudad, los reyes, con el regente, fueron a la residencia de éste, donde les fué ofrecido un almuerzo íntimo. El rey Víctor Manuel, acompañado de su séquito militar, depositó ayer tarde una corona en el monumento a los muertos de la guerra. Por todas partes fué aclamado entusiastamente.

Los periódicos ponen de relieve unánimemente la gran importancia de la amistad húngaro-italiana para recuperar los derechos de igualdad militar, así como una reglamentación de los derechos de las minorías como condición decisiva para todo apaciguamiento en el Bajo Danubio.

Trágico accidente en el Monasterio de San Bernardo

París, 20 (madrugada).—Se registró un suceso único en su índole en la historia del Monasterio de San Bernardo. Ocurrió en el momento de la llegada de un médico suizo acompañado de sus tres hijos. Los mojes acababan de soltar a los perros para el ejercicio diario. Uno de los perros, que generalmente era conocido como un gran saltador, fué acometido por un ataque de rabia, y se arrojó sobre una de las hijas del médico, de diez años de edad, mordiéndola de tal forma que la criatura falleció a los pocos momentos.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA AL ATERIZAJE DE LOS AVIONES ROJOS EN PAU

París, 20 (madrugada).—El periódico bolchevique «L'Humanité» expresa su indignación contra el Quai d'Orsay por el hecho de que 17 aviones de los bolchevistas españoles que aterrizaron forzosamente en Pau el lunes, todavía no hayan regresado a España. Añade que el Ministerio del Aire dió orden de detener los aviones hasta que el Consejo de ministros decidiese en su reunión de hoy. Opina que eso constituye un acto de enemistad para la España roja.

Los periódicos derechistas son de otra opinión. «L'Echo de París» declara que el ministro del Aire ha lanzado a Francia en la aventura española, y para más censura, en el campo de los vencidos. «L'Action Française» juzga poco posible que los aviones que aterrizaron en Pau sean los mismos que aterrizaron el 7 del actual en Toulouse. Afirma que el día 7, a las siete horas de la mañana, ya se sabía que una escuadrilla iba a llegar, y el personal del aeródromo estaba alerta. Llegaron diez horas más tarde y aterrizaron en el más perfecto orden.